



L'œil de Polybel

MOT DE LA DIRECTION

Chers parents,

C'est avec plaisir que nous vous faisons parvenir notre parution du mois de mars de l'œil de Polybel. Vous trouverez dans cet envoi quelques exemples d'activités réalisées à l'école.

Bonne lecture !

~*

CONFÉRENCE SUR LA CYBER-INTIMIDATION

Être parent à l'ère du numérique: « De la cyber-prudence à la citoyenneté numérique »

C'est le mardi 20 mars à 19 h qu'aura lieu une soirée conférence pour les parents d'adolescents qui se questionnent à propos des enjeux de l'utilisation des technologies de l'information et de la communication de leurs adolescents.

Les conférenciers, Éric Boulianne, policier à la Régie de Police Richelieu-Saint-Laurent, et Yannick Vézina, éducatrice en prévention des dépendances de l'Arc-en-ciel, aborderont plusieurs thèmes comme la cyber-intimidation, utiliser ou non les contrôles parentaux, qu'est-ce que la cyberdépendance, etc.

Le but de cette soirée est de permettre aux parents de comprendre l'utilisation que leurs enfants font des écrans afin de mieux les encadrer et de les guider pour qu'ils soient de bons citoyens numériques.

~*

DATES À RETENIR

5 au 9 mars
Relâche scolaire

20 mars
Conférence sur la cyber-intimidation

23 mars
Soirée bénéfice de la Fondation Polybel

30 mars
Congé férié

JOURNÉE DE SENSIBILISATION DANS LE CADRE DU MOIS DE L'AUTISME

Le mois d'avril arrive à grands pas et, comme l'an passé, l'École secondaire Polybel tient à souligner de différentes façons le mois de l'autisme. En lien avec la journée mondiale de la sensibilisation à l'autisme qui aura lieu le dimanche 1^{er} avril, le mardi 3 avril deviendra une journée où les élèves, les enseignants et le personnel non enseignant seront invités à se vêtir de bleu, couleur officielle de cette journée. L'heure du diner sera également mise à profit en proposant aux élèves différentes activités de sensibilisation. À titre d'exemple, pendant cette même semaine, nous diffuserons les épisodes de la série à succès « Atypique », qui propose le quotidien d'un adolescent autiste.

MÉDAILLE DU GOUVERNEUR GÉNÉRAL

Le mercredi 24 janvier dernier avait lieu la remise de la Médaille académique du Gouverneur général à l'école Polybel. Cet honneur récompense l'élève qui a complété son secondaire en terminant avec la moyenne générale la plus élevée. L'élève qui s'est vu mériter ce prestigieux titre cette année est Mérédith Bilodeau. L'équipe de Polybel est heureuse et fière d'offrir toutes ses plus sincères félicitations à Mérédith. Bonne continuation!



CALENDRIER DES TOURNOIS RSEQ

Calendrier de l'équipe Juvénile

#	Date	Heure	Visiteur	Receveur	Endroit
333	Jeu 2018-03-15	9:30	Polybel	Robert-Ouimet	Polyvalente Robert-Ouimet
336	Jeu 2018-03-15	10:30	Polybel	Saint-Joseph	Polyvalente Robert-Ouimet

Le concours Opti-Math du GRMS est un concours national de mathématiques auquel notre école participera encore cette année et qui se tiendra le **jeudi 22 mars** prochain à la bibliothèque de l'école de 9 h 15 à 12 h 15.

Ce concours prestigieux en est à sa 31^e édition et offre aux élèves d'écoles secondaires francophones du Canada une occasion unique de relever un défi intellectuel à la fois agréable et stimulant. Bien qu'il s'agisse d'un concours où l'élite peut se démarquer, l'objectif premier est plutôt de favoriser la participation de TOUS les élèves.



Pour toute information supplémentaire, veuillez vous adresser aux enseignants de mathématiques ou à M. Martin Duchesne.

* * * * *

BOURSE DE 1300\$ POUR LES ÉLÈVES DU REPÈRE

Le groupe Repère récipiendaire d'un prix de 1300\$ pour leur participation à la « Mud Hero Race »

C'est grâce à l'appui financier de la Fondation Desjardins que le groupe Repère participera à une activité qui a pour objectifs de relever un défi d'équipe et de valoriser le dépassement de soi. Au mois de juin prochain, les élèves et les intervenants prendront part à la course à obstacles dans la boue qui se tiendra au Mont Saint-Bruno.

Ces élèves travaillent quotidiennement à faire des choix sains, c'est pourquoi une activité sportive sera bénéfique pour répondre à leurs besoins. Les élèves, se donnant des défis entre eux au quotidien, seront heureux de vivre une journée de plein air ensemble. De plus, savoir qu'une compétition amicale aura lieu en fin d'année les motive grandement à se rendre jusqu'en juin.

Nous remercions les membres du Mouvement Desjardins pour leur intérêt envers le bien-être des jeunes.



* * * * *

Joueurs du mois – Janvier



Juliette a été une joueuse dominante pour son équipe tout au long du mois de janvier. Elle a su limiter les pertes de ballons en étant responsable offensivement. C'est une joueuse très fiable défensivement, mais, surtout, elle a marqué littéralement la moitié des points de son équipe contre les deux meilleures formations de la Montérégie. Elle a marqué 7 des 13 points de son équipe contre de Mortagne et 16 des 33 points contre la Polyvalente Hyacinthe-Delorme, en plus de connaître un bon match dans une victoire de 41-24 contre Haute-Ville. Au-delà de son indéniable talent pour le basketball, les plus grandes qualités de joueuse de Juliette sont sa passion pour ce sport et son grand désir de s'améliorer. Si vous cherchez Juliette le midi, elle est probablement dans le gymnase!

Olivier a fait preuve d'une excellente constance en janvier. Il a été un pilier offensif de son équipe avec une moyenne de 12 points par match, tout en étant un des meilleurs joueurs défensifs avec plusieurs vols de ballon. Il a même donné un coup de pouce à l'équipe juvénile D2 contre la Polyvalente Hyacinthe-Delorme. Il a commencé à jouer au basketball en secondaire 1, et il démontre une progression fulgurante dans ce sport, grâce, entre autres, à son éthique de travail irréprochable. Peu importe l'exercice, Olivier est toujours à 100% d'intensité, et il arrête de travailler seulement lorsque son corps refuse d'avancer. Il sera à surveiller pour les années à venir, lui qui possède déjà le meilleur premier dribble de l'école!



-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*

CONFÉRENCE FILLACTIVE

C'était le 7 février dernier, à la 2ième période de l'avant-midi, que toutes les filles de 3ième et de 4ième secondaire ont pu bénéficier de la conférence motivationnelle de l'ambassadrice de Fillactive, Valérie Bilodeau.

Elle a expliqué les valeurs et les objectifs de Fillactive en passant par les trucs qui peuvent motiver les filles à bouger plus. Valérie a aussi parlé de son propre parcours de vie afin d'en arriver à être physiquement plus active au point d'en devenir dépendante! Les commentaires sont très positifs et plusieurs élèves sont sorties de l'auditorium avec une dose d'énergie et... avec un formulaire d'inscription!



-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*

CONCILIATION ÉTUDES-TRAVAIL

Voici des pistes d'action à considérer pour bien réussir la conciliation études-travail :

Comme employeur

- Offrir un horaire de 20 heures/semaine au maximum durant l'année scolaire;
- Exclure le quart de travail de nuit;
- Faire preuve de souplesse dans les horaires de travail.

Comme parent ou intervenant

- S'informer du travail qu'occupe l'élève et du nombre d'heures qui y sont consacrées;
- Observer des signes et changements dans sa vie personnelle et sa santé;
- Sensibiliser l'élève à l'importance de se fixer des limites.

Comme élève

- Être à l'écoute de signes comme le stress, la fatigue, les retards et les absences répétées à l'école;
- Fixer ses limites selon ses capacités pour un équilibre entre les études et le travail;
- Demander à son employeur des conditions de travail qui facilitent les études;
- Solliciter l'aide d'un proche ou d'un intervenant quand le travail nuit aux études.

RÉSEAU RÉUSSITE MONTRÉAL. Conciliation études-travail. In Réseau Réussite Montréal.
<http://www.reseautreussitemontreal.ca/dossiers-thematiques/conciliation-etudes-travail/>

- * - * - * - * - * - * - * - * - * - * - * - * - * - * - * - *

CONFÉRENCE BIEN SE NOURRIR POUR BIEN RÉUSSIR

Mercredi 14 mars 2018

19 h 30 à 21 h 30

École secondaire De Mortagne,

Auditorium

955, boulevard De Montarville

Boucherville

Inscription gratuite

Devant toute l'information disponible sur l'alimentation et les nombreux défis à relever comme parents pour s'assurer que nos enfants s'alimentent de la meilleure façon, le comité de parents de la CSP vous offre cette conférence qui abordera les thèmes suivants :

- Les grands principes de la saine alimentation chez les enfants et les adolescents
- Les collations et les boîtes à lunch - trucs et conseils pour les enfants en général, pour les enfants médicamenteux et pour les sportifs
- Trucs et astuces pour s'organiser au quotidien afin de bien manger

La conférence sera suivie d'une période de questions.

- * - * - * - * - * - * - * - * - * - * - * - * - * - * - * - *



18 mars 2018

La Grèce Terre des dieux

À l'auditorium
École secondaire Polybel
725, de Lévis, Belœil

Au profit des élèves qui voyageront en Grèce

Entrée
Adulte : 10 \$
Enfant : 5 \$

Conférencier : Monsieur Raymond Gallant

Les profits de cette conférence contribueront au financement des élèves participant au voyage Polybel-Europe.

Afin de pouvoir participer au voyage Polybel-Europe, l'an dernier, des élèves de 1^{ère}, 2^e et 3^e secondaire ont entamé un programme de financement s'étalant sur deux ans. Ils ont proposé et participé à de nombreuses campagnes de financement. Maintenant élèves de 2^e, 3^e et 4^e secondaire, ils participeront à ce voyage qui aura lieu du 24 juin au 5 juillet 2018.

C'est le dimanche 18 mars 2018 à 14 h, à l'auditorium de l'école secondaire Polybel que se tiendra la conférence portant sur la Grèce.

Les billets seront en vente à partir du 23 février, à l'accueil de l'école secondaire Polybel.

Nombre de places limité

Pour de plus amples informations, contactez Madame Yvonne Duguay au (450)467-0262 poste 5402.

**_*_*_*_*_*_*_*_*_*_*_*_*_*_*_*_*_

LA LIGUE DE BASKETBALL CSP

Le 16 février dernier avait lieu le 3e tournoi de la ligue de basketball 4 contre 4 à l'école secondaire Polybel. Encore une fois cette année, le nombre de participants a atteint un chiffre record de 180!

Nous voulons remercier la participation de tous les arbitres et marqueurs pour leur généreuse aide lors de cet événement. Pour conclure ce tournoi, les meilleurs joueurs de la ligue affrontaient l'équipe des Mini-Pionniers lors de la partie des étoiles.

La partie, chaudement disputée, s'est terminée à l'avantage des Mini-Pionniers. Nous vous donnons rendez-vous pour le dernier tournoi de la saison en 4 contre 4 le vendredi 6 avril dès 16 H 30!



* * * * *

SORTIE DE SKI

Les 29 et 30 janvier a eu lieu un voyage de ski au Mont-Sainte-Anne et au Mont Massif dans la région de Québec. Ces deux montagnes nous ont offert une grande variété de pistes qui ont permis aux débutants et aux experts de profiter de ce sport hivernal. La vue était à couper le souffle et nous en avons profité pour prendre quelques clichés.



* * * * *

SORTIE VALCARTIER

Le 22 février dernier, plus de 300 élèves du premier cycle et de l'éducation personnalisée ont vécu une belle journée au Village Vacances Valcartier.

Certains ont bravé le froid pour aller dévaler les pistes. D'autres ont préféré la chaleur tropicale du parc aquatique. Les élèves ont pu profiter de cette journée pour tisser des liens dans un contexte autre que scolaire.

Les enseignants organisateurs souhaitent féliciter les élèves participants pour leur excellent comportement lors de cette sortie. Cette journée fut un réel succès!



* * * * *

CONFÉRENCE BERNARD BORDUAS

Le lundi 26 mars à la 2^e période, le Service d'Animation de Vie Spirituelle et d'Engagement Communautaire offrira aux élèves de 3^e secondaire une conférence avec monsieur Bernard Borduas, un homme authentique et inspirant.

Monsieur Borduas est un communicateur hors pair qui, avec humour, nous témoignera de son parcours de vie, une vie où la persévérance et la résilience sont mises en évidence. Sans doute, les élèves pourront réfléchir sur ses propos qui, en fait, les renverront à leur propre vie. Il sera question d'estime de soi, d'ouverture à soi et à l'autre, de l'acceptation de la différence et surtout, de l'importance de poursuivre ses rêves.

* * * * *

CONFÉRENCE LINDA THALIE

Le jeudi 29 mars à la 2^e période, le Service d'Animation de Vie Spirituelle et d'Engagement Communautaire offrira aux élèves de 5^e secondaire une conférence avec l'auteure compositrice interprète Lynda Thalie.

Une rencontre avec madame Lynda Thalie est un rendez-vous avec la résilience. De l'artiste aujourd'hui reconnue au-delà de nos frontières, les élèves découvriront son parcours de jeune femme algérienne qui a fui l'intégrisme religieux et le terrorisme. Au Québec depuis plusieurs années, elle se décrit elle-même « de miel et d'érable ». Il sera question d'immigration, d'intégration et d'ouverture à l'autre. Sans doute, sera-t-elle une inspiration pour nos élèves dans la poursuite de leurs rêves.

* * * * *

Arts et entrepreneuriat



Atelier Robotique



ACTIVITÉS ST-VALENTIN

Voici quelques images du photo boot et des activités sur l'heure du dîner qui ont eu lieu le mercredi 14 février pour souligner la St-Valentin. De plus, un court montage-vidéo est disponible sur le lien suivant : <https://www.youtube.com/watch?v=JyquVxsjxEc>





ENCORE + GÉNIAL

Le 20 février dernier, pour une 4^e année consécutive, les élèves de 5^e secondaire de l'option chimie et de l'option physique de la Polybel ont eu l'opportunité de participer à l'enregistrement de l'émission **Encore + Génial**, une version adolescente et amicale de l'émission scientifique *Génial*, présentée à Télé-Québec.

Alors que la majorité des élèves étaient dans l'assistance pour encourager, quelques-uns ont eu la possibilité de participer au quiz et de voir si leurs réponses étaient véridiques en direct. Nos jeunes, de gauche à droite sur la photo : Guillaume Blain, Mikael Bouchard, Marylou Kingsbury et Flavie Vézina, ont dû répondre à des expériences revisitées de l'émission *Génial* en utilisant leurs connaissances et leurs expériences personnelles.

Cette opportunité, initiée par la technicienne en travaux pratiques en collaboration avec Public cible, permet aux jeunes de visualiser l'environnement d'un enregistrement télévisuel tout en leur permettant de réaliser qu'il est possible de s'amuser avec la science. L'animateur Stéphane Bellavance, comme à son habitude, a su détendre nos jeunes avec sa simplicité et son humour.

Merci à Télé-Québec pour cette belle opportunité et, surtout, merci à nos jeunes d'avoir fait preuve d'un si grand enthousiasme et de nous avoir, encore une fois, donné l'occasion d'être fiers d'eux.

L'émission sera diffusée, pour la première fois, lors de la huitième saison, à Télé-Québec. La date n'étant pas déterminée, surveillez nos publications du début d'année scolaire 2018-2019 (l'œil de Polybel ou sur le site Internet) pour connaître le numéro de l'épisode ou référez-vous au site de l'émission pour plus de détails.

<http://www.canalsavoir.tv/emission/encoreplusgenial7>



QUI SONT LES DISPARUS DU VOL 450?

C'est ce que les élèves de 3e secondaire en science pourront déterminer. Voici la situation à laquelle ils font face :

Un accident s'est produit à l'aéroport Pierre-Édouard Tremblay. L'avion venait tout juste de prendre son envol pour une traversée transatlantique lorsqu'il s'est écrasé en bout de piste. Selon des témoins, un incendie a été déclenché après l'impact. Les rampes de secours ont été déployées et la majorité des passagers et membres de l'équipage ont été en mesure d'évacuer l'avion. Malheureusement, cinq passagers sont toujours portés disparus, les corps n'ayant pas été identifiés.

Le bureau de la sécurité des transports du Canada enquête actuellement sur les causes de l'accident. L'équipe CSI Polybel a été chargée de l'identification des victimes. Pour se faire, les élèves devront effectuer quelques tests classiques (sanguin, urine et masse volumique d'objets) qui permettront d'identifier certaines victimes. Mais pour une de ces victimes, un recours à un test d'ADN sera nécessaire. Ils devront donc réaliser une réaction en chaîne par polymérase (PCR) afin de répliquer de véritables fragments d'ADN humain. Par la suite, le résultat de la PCR sera analysé en faisant migrer l'ADN par électrophorèse sur un gel d'agarose.

Cette situation d'apprentissage écrite par la commission scolaire de Laval en collaboration avec Génome Québec, est offerte aux écoles qui désirent vivre l'expérience afin de stimuler leur fibre scientifique. Elle avait été expérimentée, l'automne dernier, avec le groupe de Biologie afin de vérifier l'intérêt qu'elle suscitait chez les élèves. Selon l'enthousiasme des élèves de 3^e secondaire, l'expérience sera renouvelée l'année prochaine.



* * * * *

JEUNES MUSICIENS ET CHANTEURS RECHERCHÉS

La Ville de Beloeil souhaite offrir la chance à de petites formations musicales, d'une à quatre personnes, de se produire lors des premières parties de la série de spectacles extérieurs des *Rendez-vous des Cigales*.

Ces prestations doivent être d'une durée d'environ 20 minutes et doivent respecter les exigences suivantes :

- Présenter un spectacle de musique festive (chanson pop, rock, musique du monde, blues, jazz, etc.);
- Avoir du matériel original ou d'interprétation;
- Doit être majoritairement composé de jeunes âgés entre 14 et 19 ans;
- Avoir des instruments de musique qui se démontent en 5 minutes (la batterie, déployée dans sa totalité, n'est pas permise).

Quatre groupes seront retenus et se verront offrir un cachet symbolique de 50 \$ par musicien.

Les prestations auront lieu au parc des Patriotes, les jeudis soir à 19 h 30, du 12 juillet au 9 août 2018. (Annulé en cas de pluie).

La date limite pour recevoir les dossiers est le vendredi 6 avril 2018.

Pour participer, veuillez remplir le formulaire de candidature dans la section Vie culturelle / Appels d'artistes du site loisirsculture.beloeil.ca.

Pour information : 450 467-2835, poste 2914
culture@beloeil.ca

L'ÉQUIPE DE L'ÉCOLE SECONDAIRE POLYBEL
